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清华校友投资协会召开 2017 年
理事会暨产业投资发展研讨会

金秋一甲子 同唱一首歌
——土木系房 2 材 2 入学 60 周年团聚

9 月 19 日，清华校友投资协会“2017
年理事会暨产业投资发展研讨会”在清华

召开。会议总结了过去两年来协会在“服

务校友、母校、社会”三方面的工作成果，

围绕“机构化投资支持经济转型发展”等

议题展开讨论。与会理事、顾问分享了各

自代表的买方投资机构在募、投、管、退

等方面的实践经验，并为参与协会与研究

生院、经管学院合办的“中国机构化买方

投资实务”课程的优秀校友颁奖。全国社

保基金理事会理事长楼继伟学长、清华校

友总会副会长韩景阳等出席。

楼继伟说，受产业和消费升级驱动、

创业热情高涨、国家政策等因素影响，今

后一个时期仍是机构投资的黄金时期。 
“产业 + 服务”将成为今后产业投资的着

力点与着眼点，将有利于提升供给侧改革

能力与收益能力。产业投资要注重自主创

新，高度重视风险，要守诚信、懂行规。

韩景阳学长对投资协会在服务校友和

支持母校人才培养方面做出的贡献表示感

谢。她认为此次会议的召开不仅有利于协

会的发展，也有利于整个校友工作的促进

与提升。投资在当今中国的经济发展中发

挥着重要的作用，校友间的交流既有助于

国家重大命题的开展，也有助于校友事业

的发展，希望投资协会在未来继续发挥好

作用。

张顺代表秘书处做了工作汇报。

2015—2016 年，投资协会在北京、深圳校

区开设课程，21 位校友参与授课，已成

为经管学院最受欢迎的课程之一。连续五

金秋 9 月，土木系房 2 材 2 班的 55
位同学和 17 位家属，再聚西山脚下，重

回清华园，纪念入学 60 年。

9月 12日上午，同学们来到主楼，当

年我们既是主楼的设计者又是主楼的建设

者。我们曾在老师和高年级同学指导下装

置了“电模拟计算系统”，用电路系统模

拟静力分析，完成了主楼框架的计算，又

在工人师傅的带领下用“井点降水”完成

了主楼基础的施工。那时候，我们白天在

工地施工，晚上到主楼西侧的结构实验室

楼上听梁思成先生讲“建筑历史”等课程。

主楼工程因国家困难停工，复工建设时设

计作了修改。主楼西南侧的“通用车间”

和“炼钢车间”是大跃进时期同学们在师傅

带领下亲自建的，“通用车间”用的是砖拱

吊车梁，那里凝聚了大家辛勤劳动的心血。

9月 12日中午，大家在熙春园餐厅共

进午餐。特别高兴的是邀请到 90 高龄的

关振铎，原校党委书记方惠坚，长期从事

功能陶瓷研发的李龙土院士、钱锡康、朱

● 行业兴趣活动

● 校友消息

年举办的“投资协会仲夏酒会”成为投资

界校友的年度盛事。投资协会将在今后团

结更多有影响力的校友，努力促进整个行

业的发展。

会上，陈大同、修军、嵇世山、陈文

正、方方、李泉生、王永华、窦玉明、雷

霖、肖枫、林栋梁、王顺龙等 12 位校友

介绍了所属机构的投资实践经验，并分享

了对行业发展的看法。                         
( 庄  臣 )
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校友们在主楼前合影

水二纪念入学 60 周年
聚会清华园

9月 12—14 日，水二同学从世界各地

返校，纪念入学 60 周年。参加活动的同

学及家属近 60 位。

9月 13日上午，同学们在新水利馆与

系里的老教师代表、系领导以及校友总会

负责同志见面。当年入学时的班主任张楚

汉老师说：“入学 60 年，一个甲子，感

觉时间飞逝。这些年，我在科研上的发展

和取得的成果，要感谢同事和在座各位校

友的支持帮助，很多校友毕业后到了科研

院所，一直和我在课题研究上保持着紧密

地合作。”

当年水动专业老师朱爱菁说：“我当

时做过辅导员，我们班当时在学校的文体

活动中都是前三名，是蒋南翔校长授予的

优秀毕业班，我一直为此感到自豪。现在

全体与会校友在报告厅合影留念

金铨、郑国忠、阚永魁等十多位当年的老

师，大家欢聚一堂，共叙师生情谊。土水

学院党委书记方东平应邀出席并介绍了近

年来土木系的发展。

 9 月 14 日上午，大家座谈交流。我

们是在全国大学招生最少的 1957 年入学

的，入学后赶上一系列政治运动；随后又

赶上了“三年自然灾害”困难时期，在饥

饿情况下坚持完成学业；我们是在祖国最

困难的时期毕业，工作时大家多选择了“到

祖国最需要的地方去”。在我们刚刚站稳

脚跟可以“大干”的时候，“文化大革命”

开始了，而且一来就是十年。尽管如今平

均年龄已近八十，但回想经历的这一切，

大家是如此淡定，如此自信。我们中间，

到军队工作的就有三十多人，远到西北新

疆，还有到艰苦的大庆等地

的有约二十人。参军的有多

位享受师级待遇，也出了一

位工程院院士、三位全国政

协委员，更多的同学或是单

位领导者、院长、总工、教

授，或是在专业领域颇有建

树、多有论著的领军人物，

也有参与、主持过国内外重要

工程项目的，受到各层次表彰奖

励者不可胜数，多位还享受到国

务院政府特殊津贴。最值得自豪

的是，在我们中间，虽经历坎坷，

但几十年来违纪违法、犯大错误、

终身挫折、蹶而不振、潦倒落魄

者为零。

  （刘西拉 魏赠应）


